

市長と語る成年のつどい



問合せ 青少年課 (☎469-1106)

20歳になった思いや抱負、 将来の夢について

1月13日の「成人の日」には約千人の20歳の若者が節目の日を迎えます。成人式に先立ち、昨年10月25日に「市長と語る成年のつどい」を開催しました。20歳の若者たちが、市政についての質問・提言などを身近な話を交え、千代松市長、奥教育長と熱心に語り合いました。その一部を紹介します。(敬称略・順不同)

岩田 物事に優先順位をつけて取り組むことや、勉強を本格的に進めていくことです。夢は産婦さんの心に寄り添う助産師になることです。

西山 この前まで小学生だったので、のびのびと早く気がします。都市計画に興味があり、人々がよりよく過ごしていくためのシステム化などを大学で学びつつ、これから就く仕事に生かせたらと思います。

赤井 振袖の準備をしていた時、20歳になるのだなと思いました。将来は子どもに携わる仕事に就きたいと思っています。

奥 年金の書類が家に届いた時に実感しました。まもなく就職

活動が始まるので頑張りたいと思います。

古府 いつもは家族とジュースなどで乾杯してたのが、お酒を飲めるようになったことです。書くことが好きなので、報道やメディアに関わる仕事をしたいなと思っています。

南 20歳としての誇りと自覚を強く持って生きていきたいです。将来の夢は公務員で、大学の専攻のスキルで地域に貢献出来たらいいなと思っています。友だちと旅行に行った際、ホテルから「お酒一杯無料サービス券」をもらった時が20歳になったんだと思った瞬間です。

吉成 赤井さんと同じで、振袖を選びに行った時です。自覚のある行動や責任を全うしていくことです。管理栄養士になって、世界中に日本食の良さを伝えていきたいです。

辻巻 周りから見ると恥ずかしくないように生きることです。将来の夢は、今大学で探している最中です。

宮内 残りの学生生活を頑張りたいです。夢は保育園の先生です。まだ19歳ですが、お酒を飲めるようになる時が一番20歳だと感じる気がします。



参加して
いただいた
みなさん



奥 幸太郎



赤井 咲恵



西山 悠斗



岩田 怜佳



宮内 彩英



辻巻 孝太郎



吉成 幸歩



南 亮佑



古府 叶光

泉佐野市のことで分からな
いことや疑問に思っている
ことはありますか？

岩田 市長が泉佐野市をどんな市にしたいのかということについてお伺いします。

市長 泉佐野市を多文化共生社会にしていきたいための取組として今年、佐野中学校に夜間中学校を開校しましたが、約9割が外国の人で、これからともに社会を作り上げていき、異文化を理解していきけるような市民が増えていってほしいと願っています。また、どれをとっても日本一の市にしたいといつも言っています。難しい概念ですが、市職員が日本一頑張っている市だと市民から言ってもらえるような、そういう願いがあります。

西山 日新小学校は、13校ある学校の中で唯一中学校区が分かれてるのはなぜですか。それと泉佐野市歌があるのを知っていますが、聴く機会や広める手立てはありますか。

教育長 第三中学校が最大1,400人くらいになった次の年に新池中学校ができ、中庄の子どもたちが新池中学校に通い、湊や上瓦屋の子どもたちは第三中学校という経緯があり日新

小学校区は2つに分かれました。

市長 市歌を聴きながら唄うといえは成人式です。最近、「泉佐野JAPAN」という職員バンドを結成して市歌のリニューアルバージョンも作っているの
で、各イベントなどで機会があれば聴いてください。

赤井 「さのぼ」は何のために
できましたか。

市長 市の行事などに参加した
り、加盟店で買い物などをした
ときにポイントが付き、たまっ
たポイントを市内で消費して、
地域の活性化へとつなげていく
ために「さのぼ」という地域ポ
イントを作りました。

奥 「さのぼ」で、定期的に半
額分がポイントで返ってくる
キャンペーンなどをしていても
大丈夫ですか。

市長 ずっとというわけではな
いですが、ふるさと納税が好調
な今、頂いた寄付を地域経済で
活用できることから、ポイント
率の高い還元で、市民のみなさ
んには大変好評です。

古府 りんくうタウンには海外
からの観光客のためのお店など
がありますが、市内やもっと広
範囲に渡り誘致する工夫などは
考えていますか。

市長 平日のコミュニティバス

に加え、日曜、祝日には観光周
遊バスを運行しています。他に
も「さのチャリ」というレンタ
サイクルが、フィールドワーク
などで利用もできます。

南 2025大阪・関西万博に
向けての取組を教えてください。

市長 2台ある公用バスが老朽
化で入替の時期なので、万博が
終わるまで専用のシャトルバス
として、団体用ではありますが
用意しています。また期間中は、
市内でイベント「丸かじりJ A
PAN」を行う予定です。



吉成 ふるさと納税の返礼品はな
ぜあんなに豪華なのですか。

市長 返礼品は決められた金額
があるので、豪華というより品
数が3,000を超えていると
いうことです。また、返礼品の
特徴をふんだんに見せる写真の
撮り方にも工夫しています。



市長に一つだけ願い事を実行してもらえたら、どんなことですか？

岩田 外国人観光客がスーツケースを歩道で広げていたり、店舗の閉店時間になっても入店したりとマナーの点で印象が悪いので、何か対策を立てることが必要だと思います。

市長 住民なら行政から言えることもありませんが、観光客は一時的な滞在ということもあり、どういう形でマナーを改善できるかというのは考えていきたいところです。

西山 自家用車などの移動手段を用いないと移動しづらい泉佐野駅と日根野駅という2つの主要駅を、例えるならまっすぐにして、バスなど本数も増やし、

道など華やかにしていければと思います。

市長 都市計画を勉強されているだけあって、都心と都心を結ぶというのは非常にいい考えですね。これは大改造計画で、簡単にすぐにといいことは言えませんが、何ができるかまた考えていきたいと思っています。

赤井 さのぼ加盟店を増やすのと、一度でいいので還元率100%にしてほしいです。

市長 店舗は引き続き増やしていけるよう努力しています。また、各イベントでは上限額の条件付きで、100%還元のものもあります。

奥 昔より夏が暑くなっているのに夏休み期間が短いので、延ばしてあげてほしいです。

教育長 当時は授業の時間数が足りないということで期間が短くなりました。近年、エアコン設備もついたので勉強に励んでいた方がいいですね。

古府 快適な学習室を増やしてほしいです。防音や環境を整えれば学生も社会人も利用できます。

市長 すぐにではないですが「(仮称)みらい安心センター」という市役所別館を建設予定で、その中に子ども図書館と自習室



を設ける予定です。

南 教育機関に通う学生の教育支援を充実させてほしいです。

教育長 全ての中学3年生に進学等の準備金として10万円を支給しています。給食は小・中学校で無償化しており、他にも制限はありますが就学援助、塾や習い事の補助などがあります。

吉成 交通網が課題だと市長が言っていました。私もタクシー以外の交通の便を改善してほしいと思います。

市長 交通機関が乏しい所は各所ありますが、打開案としてみんなで乗り合い周りながら目的地に着くデマンド交通の実証実験を予定しています。予算も必要なことから、これからしっかり考えていきます。

辻巻 関空連絡橋の値段が高いとよく聞くので、下げてほしいです。

市長 関空連絡道路の通行料金を決めているのは西日本高速道路株式会社です。それとは別に市は1台100円ずつ利用税として頂いており、貴重な財源となっているので、利用税分を下げることは今のところ考えていません。

宮内 街灯が少なく夜道が怖いので、もっと街全体を明るくしてほしいです。

市長 場所がわかれば、対応はできます。各地域の街灯などは町会で管理され、それに対し市が補助金を出しています。

さのテレ!でも放送されます

1月前半に泉佐野市の行政情報番組「さのテレ!」でも放送されます。

(放送曜日・時間は8ページを参照)

問合せ先 自治振興課

※ホームページ (ID:3) からご覧いただけます。



さのテレ! ホームページ▲



みなさんがもし市長だったらどんなことがしたいですか？

岩田 泉佐野市トランポリン協会が普及指導員をしています。私の頃と比べて子どもの筋力や運動能力の低下がみられるので、スポーツイベントなどを定期的に開催したいと考えています。

西山 昔あった合併協議案ですが、今は人口10万人を切ったりしていることなどから、不可能なら連携を円滑化し、できることは協力して持続可能な都市運営ができるよう進めたいです。また何か面白い助成金制度を活用して、人を呼び込むようなことにチャレンジしたいです。

赤井 だんじりをもっと盛り上げたいです。

奥 エブノ泉の森ホールで若者向けイベントなどを企画したいと思います。中学生の頃、文化祭で利用した懐かしい気持ちを思い出すためにも、何か友だちと参加できるようなイベントを開催したいです。

古府 みなさんが住みやすい地域になってほしいので、市民をはじめ、多くの人の声を直接聞く場所を設けられたらいいなと思います。

南 カンボジアにボランティアで1ヵ月滞在したとき、満足に暮らせない人を目の当たりにして、自分にできることは地域活性化だと感じたので、今学んでいる社会福祉をリンクさせた活動をしたいです。

吉成 泉佐野市は関西国際空港があり、外国の人がたくさん訪れることから、日本の文化や伝統を感じられるサービスや体験などを増やせば、都心への通過点ではなく滞在先としての魅力がもっと深まると思います。

辻巻 日本全体の少子高齢化が進んでいる中、母校の小学校も自分の時と比べたら人数がすごく減っているのですが、まずは同年代が住みやすいような街づくりをしたいです。

宮内 中学3年生の時、市のオーストラリア留学の参加は良い経験だったので、これからの若者がさらに充実した活動ができるようにしたいです。

市長に聞きたいことなど

西山 市長職の大変さや、逆に楽しいことなどを聞きたいです。

市長 責任が大きいくしんどいですが、権限も大きいので市民の要望を実現に移すことができました。

ら、すごくやりがいがあります。
西山 選挙のプレッシャーはありますか？

市長 市議会議員選挙4回、市長選挙4回を経て、毎回大きなプレッシャーですね。同時に4年間の採点を市民のみなさんからいただきますので。

古府 今進路に悩んでいる学生は多いですが、小さい頃から市長になりたいと考えていたのですか。



市長 政治の世界で働きたいというのは若い時から思っていました。特に市長を目指していた訳ではありません。私自身、2年間アメリカへ行って自分を見つめ直す時期があったので、そういうのも大事かと思っています。キャリアアップしていく時代です。色々なチャレンジし、自分の人生を妥協せずしっかり頑張っていたと思います。

つどいのまとめ



千代松 大耕 市長

みなさんの貴重なご意見や考え方、すばらしいと感じています。泉佐野市は関西国際空港が近く、世界に羽ばたいていただきたいということで、成人式でも抽選の景品に関西国際空港を利用した旅行も予定しています。成人式ではまた、晴れやかな姿のみなさんと再会できることを楽しみにしています。

みなさんすごくしっかりした考えをお持ちで、本当に頼もしく思いました。まだ目標などが定まっていない人も、市長が申したとおり、自分を見つめてどんどん挑戦していただけたらと思います。また教育の面でも色々ご意見を頂きましてありがとうございました。1月13日は成人式が開催されますので、成人になられたことをお祝いしたいと思っています。



奥 真弥 教育長

20歳を迎えるみなさんへ

問合先 国保年金課

誰もがいつかは年をとり、退職などにより収入がなくなったり、減ったりします。そんな時、生活を支えてくれるのが年金です。年金は老後のためだけでなく、ケガや病気で心や身体に障害が残るような状態になった場合や、加入者が亡くなり、遺族(妻・子)が残されたときにも、生活を支えてくれます。厚生年金などに加入していない場合、日本に住んでいる人は20歳になれば国民年金に加入します。経済的な理由などで保険料の納付が困難な場合は「申請免除」や「納付猶予」、学生のみなさんには「学生納付特例」の制度もありますので相談してください。



▲日本年金機構ホームページ